

## ¡MARINA POWER!



**JAIME BONILLA y demás opositores al gobierno en turno, no vieron venir el camión color guinda con el logo de Morena y una mujer al volante de nombre MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA. Su partido, el PT, quedó casi herido de muerte, en un triste quinto lugar en las comicios del pasado domingo. En la foto, MPAO con la próxima presidenta de México, CLAUDIA SHEINBAUM y el líder nacional de Morena, MARIO DELGADO.**

**MEXICALI.**- Los pronósticos de La Estampida de los Búfalos relacionados con la elección de 2024 se cumplieron al pie de la letra. En nuestra edición del 23 de mayo, anticipamos la victoria aplastante del partido en el poder con el siguiente encabezado: **MORENA ARRASARÁ EN BC** (Ver tal edición en laestampidadelosbufalos.com.mx)

Y así fue, en la entidad ganó Morena por la vía mayoritaria TODO: la Presidencia de la República, sus dos fórmulas al Senado de la República, las 9 diputaciones federales, los 7 ayuntamientos locales y las 17 diputaciones locales (La legislatura cuenta con 25 diputados locales, pero 8 llegan por la vía de la representación proporcional).

Ganaron las alcaldías, **NORMA BUSTAMANTE** en Mexicali; **ISMAEL BURGUENO** en Tijuana; **ROCÍO ADAME** en Playas de Rosarito, **ROMÁN COTA**, en Tecate, **CLAUDIA AGATÓN**, en Ensenada, **JOSÉ LUIS DAGNINO**, en San Felipe y **MIRIAM CANO**, en San Quintín.

La elección más cerrada fue la Ayuntamiento de San Felipe, donde se enfrentaron dos corrientes políticas: la de **ENRIQUE ACOSTA FREGOSO** con su esposa **ADRIANA** como candidata, y la del diputado **JUAN MANUEL MOLINA**, llevando como candidato a **JOSÉ LUIS DAGNINO**, presidente del Consejo Fundacional de ese municipio.

La victoria, según los resultados del Programa de Resultados Preliminares (PREP), la obtuvo **DAGNINO**, con una ventaja de 89 votos. El tema, es casi un hecho, se judicializará. Por lo pronto, la sumatoria favorece a **DAGNINO**. Falta todavía el cómputo oficial, y de confirmarse, la impugnación por parte de **ADRIANA QUINTERO**.

El músculo mostrado en la elección de senadores por **JULIETA RAMÍREZ** y **ARMANDO AYALA**, fue tan poderoso que les dio para no quejar. Dejaron muy lejos a sus adversarios del PAN, PRI y PRD. Sin embargo, por haber sido esta coalición la que tuvo el segundo lugar en la votación, le tocará ser Senador al panista **GUSTAVO SÁNCHEZ VÁSQUEZ**.

**JUAN CARLOS HANK KRAUSS**, el candidato del "Verde" y **JAIME BONILLA**, el candidato del PT, quedaron lejísimos del primero y del segundo lugar. Sin embargo, **HANK KRAUSS** le ganó a **BONILLA**. **HANK**



**¿EL CUARTO SENADOR POR BC? JULIO RODRÍGUEZ, del PT, tiene posibilidades de ser el cuarto senador por Baja California.**

obtuvo 114, 965 votos y **BONILLA**, 55,334.

Además, el PT de **JAIME BONILLA**, quedó en un vergonzoso quinto lugar en las votaciones, al grado de que solamente le alcanzará para colar a uno que otro regidor y probablemente una diputada, por la figura de representación proporcional.

Las urnas, pues, ponen a cada quien en su lugar.

Se trata del cuarto zapato consecutivo propinado en Baja California a la oposición por el Partido del presidente **ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**.

Las clases medias y opulentas de Baja California votaron por el PAN. Querían a **XÓCHITL GÁLVEZ**, como presidenta de México. El columnista fotografió ayer las sábanas - verlas en laestampidadelosbufalos.com.mx- con los resultados de las votaciones donde sufragaron ciudadanos radicados en los fraccionamientos modernos, de vialidades perfectas, donde hay mansiones palaciegas y la vista se observa la prosperidad. Los números los identifican como acérrimos antimorenistas. Allí ganó **XÓCHITL GÁLVEZ**, para la presidencia de México y **FRANCISCO FIORENTINI**, del PAN, para presidente municipal. Si ellos, por ejemplo, obtuvieron en una casilla 300 votos cada uno, **CLAUDIA SHEINBAUM** y **NORMA BUSTAMANTE**, las candidatas de Morena a la presidencia de la República y a la presidencia municipal de Mexicali, respectivamente, sumaron en promedio entre 70 y 80 votos. Fueron de las pocas casillas donde perdió Morena, pues tanto **CLAUDIA** como **NORMA** se alzaron casi en toda la comarca con la victoria, sumando porcentajes y ventajas verdaderamente brutales y demoleadoras.

**LO SIGUIENTE fue lo que publiqué en la edición de LA ESTAMPIDA DE LOS BÚFALOS del 23 de mayo:**

Va una parte de la "clarividencia" de la bola de cristal de La Estampida de los Búfalos y que quedó registrada en la edición del pasado 23 de mayo: El que no quiera ver fantasmas que no salga de noche, dice el dicho, y el que no quiera ver carro completo de Morena, que no salga el día de las elecciones, porque en Baja California no habrá sorpresas el 2 de junio, pues la marca construida por el actual presidente de la República, **ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**, todavía le alcanza para hacer ganador a cualquiera. No es que Morena tenga los mejores candidatos ni que haya realizado el proceso de selección de candidatos más transparente, pues muchos fueron designados a punta de dedazos desde la Ciudad de México y desde el palacio de gobierno en la capital del Estado. Pero es un hecho que la marca del presidente **AMLO** sigue siendo el principal activo político de Morena, por lo que se aproxima el cuarto "zapato" consecutivo en elecciones constitucionales de parte de este partido a la oposición en nuestra entidad. Esto solo se puede entender con un presidente como **LÓPEZ OBRADOR**, con una popularidad que a unos meses de que concluya su administración sigue más alta que los sueños más anhelados por otros gobernantes, con un 86% de aprobación en Tijuana, la ciudad que alberga a más de la mitad de los votantes bajacalifornianos. Razón de más para que la bola de cristal de La Estampida de los Búfalos se atreva a desafiar



**Los panistas RICARDO CABRALES y YANNETT SEPÚLVEDA, tienen amacizado asiento en el próximo Cabildo de Rosarito, por ir en primero y en segundo lugar en la planilla de Municipales del PRI. Nadie sabe para quien trabaja.**



a los incrédulos con su mensaje hacia el futuro de que Morena no le entregará este 2 de junio ni migajas a la oposición. Como me decía uno de mis maestros, ya fallecido: lo siento mucho, cara de chuchito, te considero, panza de perro. Por otra parte, la popularidad de la gobernadora **MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA** también se encuentra por los cielos, con más de un 60 por ciento de aprobación ciudadana, muy por encima de la alcaldesa **MONTSERRAT CABALLERO**, quien cuenta con un 43 por ciento. El imán político de la mandataria bajacaliforniana constituye otro plus para que Morena aplaste y arrase a sus adversarios en los comicios que están a la vuelta de la esquina. ¡Toma paloma!

Nadie sabe para quién trabaja, dice un dicho. El PAN no registró en Rosarito candidato a la alcaldía, pero el candidato del PRI a la presidencia municipal fue **FERNANDO SERRANO**, un ex panista, quien quedó en segundo lugar en las votaciones, y por ende, al PRI le podría alcanzar el porcentaje para colocar tres regidores. El detalle es que, en la planilla de regidores, en el primero y el segundo lugar, el PRI registró a los panistas **RICARDO CABRALES** y **YANNETT SEPÚLVEDA**. En el tercer lugar, apuntó al priista **PORFIRIO CÉSAR CONTRERAS**. A este último se le mueve una patita para ser regidor, pero los otros, prácticamente ya es-

tán dentro del próximo Cabildo. Qué curioso, dos panistas son los principales beneficiados de la planilla registrada por el PRI.

Luego del aplastante triunfo de Morena, puede haber algunas sorpresas, pues la política, siempre impredecible, tiene reservadas unas cartas más para jugar. La jornada comenzó con un salvaje golpe para el senador **JAIME BONILLA VALDEZ**, quien pareció no ver venir el camión que lo atropelló, un camión guinda con el logo de Morena y una mujer al volante de nombre **MARINA DEL PILAR**

Cabe aclarar que en el PT consideran que **YOHANA GILVAJA** podría convertirse en diputada, pues la candidata de este partido más votada rumbo al Congreso Local. Pero la gran sorpresa podría ser **JULIO RODRÍGUEZ**, representante del PT ante el IEIIBC, pues el domingo, ya muy noche, apareció en televisión nacional la presidenta del INE, **GUADALUPE TADDEI ZAVALA**, anunciando que al PT le tocan entre 9 y 13 senadores a nivel nacional. Como número 5 en la lista nacional plurinominal y el primero bajo la categoría de acción afirmativa por ceguera parcial, **RODRÍGUEZ** vio reavivadas las esperanzas de convertirse en el cuarto senador por Baja California. ¡Verdídico!

**Por Alfredo Mendoza R. ENSENADA.**- Quedó debidamente comprobado, que las campañas se pueden ganar en los medios, en las redes sociales y en la compartida de memes, pero las elecciones se ganan con votos depositados en las urnas.

Los opositores a Morena, partido que terminó por salir fortalecido de la elección, llegaron al 02 de junio con una ventaja evidente en las redes sociales, pero cerraron el día con una soberana paliza a costales.

Podríamos entrar en un análisis más profundo sobre el porqué del triunfo contundente de los candidatos de Morena, pero lo dejaremos para próxima ocasión.

Hoy quiero compartirles de datos y hechos que arrojaron las votaciones de este domingo y que considero poner en relieve.

De entrada subrayar que aquí mismo y con sobrada anticipación, presentamos el pronóstico que sobre participación ciudadana en las urnas hizo **DANIEL RAMOS**,



experimentado analista y desmenuzador de tendencias políticas. Dijo que la participación rondaría entre el 48 y 50 por ciento y así resultó!

Fue con ese porcentaje pronosticado de participación que hicimos un recorrido virtual por cada municipio, para adelantar posibles escenarios y posibles ganadores. Y basta ver los resultados para entender cómo funcionan las matemáticas en la política.

Reconocer que hubo sobrada razón en la mente maquiavélica que determinó en qué elección Morena debería ir en alianza y en cuál en solitario. Los resultados le dieron la razón.



**Las Claudias. Una, SHEINBAUM, primera presidenta en la historia de México; la otra, MORENO, de las candidatas morenistas más votadas en BC.**



**¡Regresó! En los primeros minutos de este lunes ARMANDO AYALA retomó su cargo de ALCALDE DE ENSENADA. A fines de agosto pide licencia de nuevo.**



**¡Del casi retiro político a la palestra! ROCÍO LÓPEZ GOROSAVE llegará al congreso federal por un hecho tan inédito como salpicado de dudas.**